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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие дожди, в отдельных районах – 
умеренные кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-западный, при грозе местами порывистый; 
температура +25…+30.

8 июля по области – переменная облачность, ночью 
небольшие дожди, в отдельных районах – умеренные, 
местами – гроза; днём – без осадков; ветер западный 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +14…+19, днём +26…+31.

9 июля по области – переменная облачность, без 
осадков; ветер южный, умеренный; температура 
ночью +13…+18, днём +30…+35.
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есть первый хлеб
На полях Воронежской области началась самая долгождан-

ная и самая горячая во всех смыслах пора - жатва. Первыми в 
неё включились земледельцы Богучарского, Петропавловско-
го, Верхнемамонского, Павловского и ряда других районов. 
Средняя урожайность озимой пшеницы при великих рисках 
осени прошлого года – 25 центнеров с гектара. «Но есть уверен-
ность в том, что по мере вхождения в уборку других районов 
этот показатель будет расти», - отметил в беседе с журналистом 
«Коммуны» первый заместитель руководителя департамента 
аграрной политики Воронежской области Александр Квасов.

В запланированные сроки
Физический и энергопуск блока №1 НВ АЭС будут осу-

ществлены в конце нынешнего года. Об этом было заявлено 
на производственном совещании под председательством 
первого заместителя генерального директора Госкорпора-
ции «Росатом» по операционному управлению Александра 
Локшина, на котором обсуждался ход выполнения ключевых 
мероприятий для пуска энергоблока. Как доложил замести-
тель генерального директора пусконаладочного предприятия 
АО «Атомтехэнерго» - директор Нововоронежского филиала 
Степан Константинов, монтажные работы на строящемся 
блоке идут в соответствии с графиком и все направления в 
полной мере удовлетворяют готовность к предстоящему этапу 
ХГО (холодно-горячая обкатка), запланированному на июль 
нынешнего года. В настоящее время реактор полностью собран 
и готов к проверке первого контура на плотность.

на старт вызываются пожарные
На стадионе «Урожай» в Острогожске прошёл IV еже-

годный смотр-конкурс профессионального мастерства среди 
33 добровольных дружин гарнизонов пожарной охраны Во-
ронежской области. За победу боролись более 200 человек. 
В смотре-конкурсе болельщики увидели, как добровольцы 
пробежали стометровую полосу препятствий, совершили 
боевое развёртывание. По итогам двух дней соревнований 
первое место заняла команда Новоусманского района, второе 
– у рамонцев, а третье призовое место досталось  дружине 
Бобровского района. 

Чтоб росли сосна и дуб
В Воронежском селекционно-семеноводческом центре нача-

ли высев второй в нынешнем году партии семян сосны. Первая 
ротация была произведена в апреле. Подросшие сеянцы, после 
прополки и подкормки, перенесли из теплиц на площадки за-
каливания, где они будут расти до глубокой осени. Семена же 
на специальном оборудовании будут высеяны в кассеты в трёх 
освободившихся теплицах. Ротацию планируется завершить к 
концу июля. Подрастают на специальных подставках и сеянцы 
дуба. Желуди посадили минувшей весной. Сейчас специалисты 
Центра проводят необходимые меры по профилактике болез-
ней всходов, прежде всего – мучнистой росы. А всего в 2015 
году в Центре вырастят более трёх миллионов сеянцев сосны 
и 405 тысяч сеянцев дуба.

Памятник поэту представили в Москве 
В Москве прошёл благотворительный вечер, на котором 

был представлен проект воронежского памятника Самуилу 
Маршаку. Состоялась акция в рамках интернационального 
фестиваля садов и цветов Moscow Flower Show. Цель презента-
ции – сбор средств на первый в мире памятник выдающемуся 
поэту и переводчику. Макет, как сообщает сайт департамента 
культуры Воронежской области, представил его автор, скуль-
птор Максим Дикунов. Известные деятели культуры читали 
отрывки из произведений Самуила Яковлевича. В числе 
участников акции – Леонид Якубович, Николай Сванидзе, 
Михаил Полицеймако, Вениамин Смехов, а также внук поэта 
Александр Маршак. 

ещё одно эхо войны 
Расчёт Воронежской областной аварийно-спасательной 

службы по заявке администрации Семилукского района изъял 
и уничтожил 50-килограммовую авиабомбу времён Великой 
Отечественной войны. От опасного эха войны избавились 
на заранее подготовленной площадке в трёх километрах от 
автодороги «Семилуки – Землянск».

тамара гашимоВа

Петропавловский район
- Немало, это верно, -  гово-

рит заместитель генерального 
директора ООО «Зелёный 
луг» Александр Твердохлеб. – 
Предприятие создано в марте 
2012 года в рамках реализации 
отраслевой целевой програм-
мы «Развитие мясного ското-
водства России на 2009-2012 
годы». Ровно три года назад, 28 
июня 2012 года, сюда пришли 
первые строители. Начали со 
строительства  дорог с асфаль-
товым покрытием, помещений 
инфраструктуры животновод-
ства, загонов для содержания 
скота. Бурили скважины и 
ставили водонапорные баш-
ни, проводили электросети. 
Параллельно закупали необ-
ходимую технику и подбирали 
персонал. А в ноябре 2012 
года сюда из американского 
штата Монтана привезли ма-
теринское племенное стадо 
абердин-ангусской породы. 
Начинали с 1830 голов, теперь 
численность поголовья при-
ближается к четырём тысячам. 
Общий же объем инвестиций 
превысил семьсот миллионов 
рублей. 

Сейчас на предприятии 
трудятся 30 человек из сосед-
них сёл Петропавловского и 
Калачеевского районов. Такая 
кадровая география объяс-
няется тем, что предприятие 
расположено на границе этих 
двух районов. Заработок со-
ставляет около 25 тысяч руб-
лей. На лето дополнительно 
приглашают людей для за-
готовки кормов, для ухода за 
животными и ремонта изго-
родей. Кстати, вся территория 
хозяйства огорожена, длина 

забора по наружному пери-
метру ни много ни мало - 143 
километра. А вот площадь 
земельного участка, на кото-
ром предприятие разводит 
крупный рогатый скот, равна 
шести с небольшим тысячам 
гектаров. Четыре тысячи от-
ведены под пашни, остальное 
заняли пастбища. 

Чтобы поближе познако-
миться со столь масштабным 
для Петропавловского района 
инвестиционным проектом, 
включённым также в четырёх-
летнюю программу социально-
экономического развития Во-
ронежской области, принима-
ем предложение Александра 
Твердохлеба и вместе с ним 
отправляемся в поле. 

- Сегодня на пастбищах 
содержится восемь групп жи-
вотных, на кормовом столе 
- тысяча голов, - продолжа-
ет Александр Твердохлеб. 
– Каждая группа находится 
в отдельном базу. Когда мы 
пришли сюда, то все земли 
были уже поделены. Нам до-
стались земли районного фон-
да и паевые. За это время стадо 
увеличилось, и теперь мы 
остро ощущаем нехватку пло-
щадей. Выращиваем люцерну, 
суданку, эспарцет и другие 
многолетние травы. Самая 
дальняя точка по заготовке 
лугового сена расположена 
за 70 километров, на границе 
с Ростовской областью. Про-
даем животных живым весом 
для разведения в племенные 
хозяйства Московской, Рязан-
ской и нашей областей, Бело-
руссии и Казахстана. Спросом 
у покупателей пользуются 
годовалые телочки весом от 
трёхсот килограммов и выше. 

По полянам и косогорам 

«раскиданы» поилки и кор-
мушки. В холодную зиму кор-
ма из кормоцеха привозят до-
полнительно. В сильные моро-
зы выручают так называемые 
зимние поилки, вода в которых 
никогда не замерзает. На кор-
мовом столе для отелившихся 
коров с телятами установлены 
поилки с подогревом. А недав-
но «Зелёный луг» приобрёл 

специальную ма-
шину для укладки 
сенажа. 

- Изучив опыт 
других хозяйств, я 
пришёл к выводу, 
что с сенажом в ра-
ционе привес у жи-
вотных получается 
больше, - говорит 

Александр Твердохлеб. – Хотя 
его заготовка - дело довольно 
хлопотное. Требуется опреде-
ленная влажность - 53-54 про-
цента, а её сложно «поймать». 
И не должно быть доступа 
воздуха. Но овчинка стоит 
выделки.  Другая проблема: 
встречаются, скажем так, «не-
добросовестные» коровы, ко-

торые не следят за своими 
телятами. Найти на таких 
просторах их не просто. Когда 
это удаётся, перевозим корову 
и телёнка на стационар и там 
продолжаем уход. По норме 
телята должны прибавлять по 
900 граммов в сутки, быки – 
полтора килограмма.

… На небольшом поле на-
тужно урчал трактор, таща 
за собой странный агрегат. 
Прямо на наших глазах желто-
зеленое чудо выдало из своих 
недр травяной цилиндр вну-
шительных размеров. 

- Это пресс-подборщик 
сена, - пояснил Александр 
Твердохлеб и добавил: «Сена 
нынче заготовим больше, 

чем в прошлом году. Вовремя 
прошли дожди, травостой 
хороший». 

Возвращаясь на базу, Алек-
сандр Сергеевич со знанием 
дела продолжил рассказывать 
об особенностях содержания 
и кормления крупного рога-
того скота, тонкостях ухода 
за молодняком. Чувствуется 
специальная подготовка.  

- Нет, что вы! - смеётся он. 
– По образованию я инженер 
по эксплуатации автотрак-
торной техники. По жизни 
- полковник запаса. Когда 
мне предложили заняться 
животноводством, то сразу же 
принялся за самообразование. 
Читал литературу, ездил по 
хозяйствам, перенимал опыт 
более успешных. И сейчас 
продолжаю учиться. Один бы 
я ничего не смог, если бы не 
коллектив. Взять, например, 
нашего инженера Алексея 
Кудинова. Молодой, перспек-
тивный, он самостоятельно 
сконструировал кормораздат-
чик, который ничуть не усту-
пает импортному образцу. Так, 
последний стоит 500 тысяч 
рублей, а собранная Алексеем 
техника обошлась предприя-
тию в несколько раз дешевле. 
Или вот агроном Иван Горин – 
грамотный, болеющий за своё 
дело специалист. 

Не забывает руководство 
«Зелёного луга» и о помощи 
тем, кто в ней больше всего 
нуждается. Например, для 
детской футбольной команды 
села Старая Криуша при-
обрели спортивную форму. 
Выделяют необходимые для 
полноценной работы средства 
местной школе, районному 
пионерскому лагерю. Перед 
Днём Победы вручили вете-
ранам продуктовые наборы 
и деньги. По первому требо-
ванию выделяют технику и 
людей для грейдирования до-
рог, расчистки проезжей части 
от снега. 

Иначе нельзя. Социальная 
ответственность – верный 
признак устойчивости любого 
предприятия. Его прочности и 
долголетия. 

Тучные стада «Зелёного луга»
Как живёшь, село? | Три года на территории Петропавловского района успешно развивается масштабный инвестиционный 

проект, вошедший в четырёхлетнюю программу социально-экономического развития Воронежской области
До полуденного зноя было ещё далеко. Чистые, 
упитанные, чёрные как смоль телята лениво жева-
ли свежескошенную траву, не обращая на нас ни 
малейшего внимания. на поросших разнотравьем 
склонах, уходящих к горизонту, можно было разгля-
деть небольшие стада такой же масти. ещё несколь-
ко лет назад здесь ничего, кроме извечных косо-
горов, не было. Сколько же пришлось потрудиться, 
чтобы достичь такой идиллии?

Александр Твердохлеб.

На полях «Зелёного луга» заканчивается  
заготовка сена. 

уважаемые жители Воронежской области!
Сердечно поздравляем вас с Всероссийским днем семьи, любви 

и верности! 
Оставаясь для каждого очень личным и сокровенным, этот 

праздник отражает самые важные общечеловеческие ценности, 
которые всех нас объединяют. В этот день мы вспоминаем святых 
покровителей семьи и брака Петра и Февронию. В своей долгой 
совместной жизни они воплотили главные супружеские качества: 
любовь, преданность и взаимопонимание. 

Вся жизнь любого человека с самого рождения связана с семьей. 
Душевное тепло, забота и поддержка близких служат для нас ис-
точником сил и вдохновения. В этих отношениях формируется лич-
ность человека, его нравственный стержень и основные моральные 
принципы. Поэтому от благополучия отдельной семьи зависит 
будущее государства.  

Для органов власти Воронежской области укрепление института 
семьи, материнства и детства является первостепенной задачей. Мы 
ее решаем комплексно. Строим детские сады, развиваем медицину, 
оказываем социальную помощь. И одним из самых значимых резуль-
татов этих мер стало увеличение рождаемости в нашем крае. 

Дорогие друзья!
От всей души желаем вам здоровья и благополучия! Пусть в 

ваших домах царят мир и согласие! Будьте счастливы и любимы! 
Берегите своих близких! 

С праздником!
Губернатор Воронежской области а.В. ГорДееВ

Председатель областной думы  В.и. КлюЧниКоВ

Дорогие воронежцы!
Сердечно поздравляем вас с Днем семьи, любви и верности!
Этот романтичный и добрый праздник близок каждому из нас. 

Семья, любовь, верность, забота о родных и близких – главные 
ценности в жизни каждого человека. Они наполняют нашу жизнь 
смыслом, помогают в полной мере познать счастье и радость, 
преодолеть любые невзгоды. Именно в семье от старшего поколе-
ния к младшему передаются нравственные и духовные ценности и 
культурные традиции.

Сегодня  мы стремимся сделать все, чтобы Воронеж стал горо-
дом счастливых людей и крепких многодетных семей, достойно 
воспитывающих своих детей и внуков, хранящих и преумно-
жающих семейные устои, славные традиции нашего края и всего 
Отечества.

День семьи, любви и верности мы отмечаем 8 июля, в день памяти 
святых Петра и Февронии Муромских. Их жизненный путь и сейчас 
служит нам примером  любви и преданности друг другу.

Желаем всем воронежским семьям любви, счастья, мира и до-
бра!

С праздником!
Глава городского округа город Воронеж  

а.В. ГуСеВ

Председатель Воронежской городской думы  
В.Ф. ХоДыреВ

Дорогие воронежцы! 
Сегодня церковно-государственный праздник, который призван 

напомнить всем о святости семейного союза и высоте нравственных 
ценностей. 

Не случайно праздник приурочен ко дню памяти святых благо-
верных князя Петра и княгини Февронии. Их житие повествует 
о великой любви, которую не смогли угасить никакие преграды. 
Любовь до самопожертвования, которая соединила этих людей в 
единое целое, сделала их примером для многих поколений. Вера, 
высота духа и чистота нравственности привлекли к ним благо-
словение Божие. 

О святости семейных уз говорит нам Священное Писание. Соз-
дав мир, Господь поселил человека среди прекрасного Эдемского 
сада. Адам имел власть давать имена животным, ни в чем не имел 
недостатка, но был одинок. «И сказал Господь Бог: не хорошо быть 
человеку одному; сотворим ему помощника, соответственного ему» 
(Быт. 2,18). Из ребра Адама Бог сотворил женщину, чтобы человек 
имел помощницу единого естества с ним самим. Они стали первой 
на земле семьей.

Мы живем в непростое время, когда человечество вновь повто-
ряет старые, уже имевшие место в истории, ошибки. Неоднократно 
институт семьи подвергался осмеянию и находился на грани уни-
чтожения. К этому призывал языческий культ, но нравственность 
христианской веры остановила самоистребление человечества. 
Имели место подобные попытки и в более поздней истории. 

Сейчас нам, забывшим заповеди Божии, назойливо внушается 
культ «свободной любви», внебрачных отношений между женщиной 
и мужчиной. Прививается мысль о том, что нужно «опытно про-
верить» свои чувства. Мужчина и женщина, не связанные браком, 
воспринимают один другого как простого «попутчика» по жизни, 
партнера в бытовых делах. Это греховное понимание сути брачных 
отношений. 

Брак создает в мире новое бытие, новую маленькую ячейку, ко-
торая называется семьей. В ней – единодушие отца, матери и детей; 
в ней есть свой духовный микроклимат, это – основа государства, 
основа Церкви. В семье любовь украшена добродетелями взаимного 
внимания и заботы, до самопожертвования. Чем крепче у нас семьи, 
тем крепче наше Отечество, тем человечнее и добрее мир. 

Утрата такого понимания семьи влечет за собой размывание и 
других основополагающих ценностей, – любви к своей земле, к 
своему народу, – без которых невозможно созидать духовно здо-
ровое общество. 

Для семейного счастья необходимо научиться работать над собой, 
стараться быть интересными друг другу, исправлять негативные 
грани характера, уметь находить то, что укрепляет семейные от-
ношения. Мы должны хранить святость семейных уз и учить этому 
своих детей. Это даст возможность смотреть в будущее без страха 
за себя и свою Родину.

Желаю вам, дорогие земляки, большого счастья и искренней, 
светлой любви. 

Благословение Божие да сопутствует вам на жизненном пути. 
Митрополит Воронежский и лискинский СерГиЙ,  

глава Воронежской митрополии

завтра – Всероссийский день семьи, любви и верности
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тамара гашимоВа

Верхнемамонский район
У Александры и Владимира Антиповых из Верхнего 

Мамона – семеро по лавкам. В буквальном смысле этого 
слова. Пять мальчишек и две девочки. Самому старшему 
Юре только что исполнилось 16 лет. За ним – Зина, ей 14. 
Вове-старшему – 13, Ане – восемь,  Роме – шесть, Степе 
– четыре, Вове-младшему – два с половиной. Четыре 
школьника в прошлом году, столько же – в этом. Сейчас 
Юра готовится к поступлению в Лискинский техникум  
железнодорожного транспорта. А Вова-младший только-
только пойдёт в детский сад.   

Еще недавно все они, кроме Стёпы, жили в разных 
семьях, а затем – в интернатах. 

-  Девять лет назад мы приняли в семью двух девочек, 
двух Танюшек, – рассказывает Александра Антипова. 
– Я тогда работала в Центре социальной реабилитации 
несовершеннолетних «Надежда», а они были в моей 
группе. За два года настолько сильно привязалась к 
девочкам, так было жалко отдавать их в интернат в 
15 лет, что мы с мужем приняли решение взять их в 
свою семью. Так нас стало четверо. Мне и мужу на тот 
момент исполнилось 27 лет, своих детей ещё не было. 
Никаких сложностей с Танюшками не возникло. Еще 
в Центре я их учила готовить, шить, чинить одежду, 
общаться со сверстниками и взрослыми. Словом, всему, 
что пригодится в жизни. Вместе плакали, радовались 
и размышляли по поводу первых влюблённостей. На 
праздники, на выходные брала к себе домой. Так они, 
еще находясь в «Надежде», привыкли к укладу нашей 
семьи. Вообще, они удивительные девочки. Хозяйствен-
ные, аккуратные, целеустремленные. Одной в апреле 
24 года исполнилось, второй – в июне. Старшая уже 
замужем, подарила нам двоих внучек. 

Потом в семье Антиповых родился Стёпа.  А два года 
назад Антиповы создали приёмную семью. 
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Семеро –  
по лавкам… 
В семье Антиповых в любви  
и заботе подрастают пять  
мальчишек и две девочки

анатолий КруглоВ

Фото группы информации  
и общественных связей УФсКн 
россии по Воронежской области

Колонна из почти тысячи 
велосипедистов проехала 
более десяти километров по  
маршруту   ВГУ – «Олим-
пик». Поучаствовать в акции 
прибыли не только воронеж-
цы, но и ближайшие соседи 
– липецкие и белгородские 
велолюбители. Были здесь 
и наркополицейские. Они 
личным примером пытались 
привлечь жителей региона 
к занятиям спортом и скло-
нить их к здоровому образу 
жизни.

На финише среди участ-

ников велопробега, органи-
заторами которого выступило 
Управление ФСКН России 
по Воронежской области со-
вместно с обществом «Вело-
Воронеж», разыграли более 
десятка призов, в том числе 
спортивный велосипед, пре-
доставленный одним из мага-
зинов. Обладателем главного 
приза стал Алексей Ефремов. 
Победитель признался, что 
не первый год участвует в 
подобных акциях и на своём 
«железном коне» проехал уже 
тысячи километров. А самого 
юного участника велопробега, 
семилетнего Вячеслава, кото-
рый по скорости не уступал 
взрослым, поощрили специ-
альным призом.

«Не употребляй,  
катай!»

Под таким девизом по улицам Воронежа прошёл 
антинаркотический велопробег, посвящённый 
Международному дню борьбы с наркоманией. 
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Губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев 
вместе с председателем 
правления ОАО 
«Росссельхозбанк» 
Дмитрием Патрушевым 
открыли комбикормовый 
завод группы компаний 
«АГРОЭКО».

Светлана ВОРОБЬЁВА

Кормов хватит всем
Это современное и высоко-

технологичное предприятие 
мощностью 40 тонн комби-
корма в час и с мощностью 
элеватора до 60 тысяч тонн 
единовременного хранения 
зерна позволит создать 159 
новых рабочих мест. Предсе-
датель совета директоров ГК 
«АГРОЭКО» Владимир Мас-
лов рассказал, что проектом 
предусмотрено увеличение 
мощности завода до 360 тысяч 
тонн продукции в год и элева-
тора – до 90 тысяч тонн еди-
новременного хранения зерна 
за счёт строительства шести 
дополнительных зернохрани-
лищ. Предприятие позволяет 
обеспечить комбикормом все 
пять действующих в Воронеж-
ской области свинокомплексов 
компании, а также есть воз-
можность продажи до 50 тысяч 
тонн продукции в год.

Выступая на церемонии от-
крытия, губернатор Алексей 
Гордеев назвал новое пред-
приятие своеобразной «точкой 
роста» для Таловского райо-
на и Воронежской области в 
целом:

– Сегодня вводится совре-
менный по всем технологи-
ческим параметрам завод по 
производству комбикормов, 
- отметил глава региона Алек-
сей Гордеев. – Он даст новые 
рабочие места для селян. И 
самое главное – мы будем 
получать конечную продук-
цию, и все доходы останутся 
в нашей области. У компании 
«АГРОЭКО» большие планы. 
Она уже работает в шести 
районах, мы готовы расширять 
этот перечень. Рад, что такие 
крупные объекты появляются 
у нас на селе.

Дмитрий Патрушев высоко 
оценил новое производство, в 
которое Россельхозбанк вло-
жил 1,7 миллиарда рублей кре-
дитных средств, и заявил, что 
банк планирует продолжать 
сотрудничество с компанией 
«АГРОЭКО» и Воронежской 
областью. Он сообщил, что 
общий объём инвестиций  в 
проект превышает девять мил-
лиардов рублей. Уже сейчас в 
регионе построено пять сви-
нокомплексов общей произ-
водственной мощностью более 
70 тысяч тонн мяса в живом 
весе в год. 

Запуск комбикормового за-
вода компании «АГРОЭКО» 

позволяет решить ряд важных 
задач в развитии региона. По-
мимо обеспечения населения 
отечественной продукцией, 
увеличатся налоговые отчисле-
ния в бюджет, появятся новые 
рабочие места, и всё это будет 
способствовать социально-
экономическому развитию 
Воронежской области. Дми-
трий Патрушев сообщил: в 
июле планируется увеличить 
кредитный лимит до десяти 
миллиардов рублей. 

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что Россельхозбанк игра-
ет значимую роль в экономике 
региона. 

– Самое главное, что в 
острый период для страны и 
для нашей области в январе 
и феврале, когда не было кре-
дитов, Россельхозбанк сделал 
доступное кредитование. И 
мы организованно провели 
слаженную весенне-полевую 
компанию. Сегодня аграрии 
чувствуют себя уверенно как 
со стороны кредитных органи-
заций, так и со стороны рынка 
сбыта. Ныне аграрный сектор 
имеет шанс выйти на новый 
виток своего развития, - сказал 
губернатор Воронежской об-
ласти Алексей Гордеев. 

Открывшийся в Таловой за-
вод будет производить более 10 
наименований кормов. Состав, 
степень помола и размер гранул 
варьируются в зависимости от 
возраста, пола, веса животного. 
В рецептурах станут применять 
только натуральные компо-
ненты. Главный ингредиент 
– зерно. Предприятие может 
ежегодно потреблять до 180 
тысяч тонн зерна, выращен-
ного на полях в Воронежской 
области. Также в производ-
стве планируют использовать 
отруби, шроты – продукты 
переработки сои, подсолнеч-
ника, растительное масло, 
витаминно-минеральные до-
бавки и аминокислоты. 

После торжественного от-
крытия предприятия глава 
региона и председатель прав-
ления Россельхозбанка осмо-
трели объект. Завод оснащён 
современным оборудованием, 
управление полностью авто-
матизировано, предусмотрена 
трёхуровневая система кон-
троля качества. Обязательной 
проверке подвергается всё 
входящее сырьё, в процессе 
производства ведётся оценка 
качества комбикормов и мони-
торинг качества готовой про-
дукции. Обеспечивается выс-
шая степень биобезопасности: 
экспресс-анализ сырья, герме-
тичность процессов погрузки 
за счёт применения телескопи-
ческих рукавов, многоэтапная 
дезинфекция транспорта, двой-
ное пропаривание комбикор-
мовой смеси, вентилирование 
и поддержание оптимальной 
температуры при хранении зер-
на, соблюдение необходимых 
условий содержания незерно-
вых компонентов.

– Пуск в эксплуатацию ком-
бикормового завода компании 
«АГРОЭКО», созданного при 
кредитном содействии Рос-
сельхозбанка, – это очередное 
подтверждение эффективной 
инвестиционной политики 
руководства Воронежской 
области, – отметил Дмитрий 
Патрушев.

Прибавка  
будет значительной

Алексей Гордеев и Дмитрий 
Патрушев посетили строящий-
ся животноводческий ком-
плекс ООО «ЭкоНиваАгро» на 
2800 голов близ села Верхний 
Икорец Бобровского райо-
на. Это шестой современный 
молочный комплекс компа-
нии, построенный «с нуля». 
ООО «ЭкоНиваАгро» – самое 
крупное сельхозпредприятие 
«ЭкоНивы-АПК Холдинг» – 
основано в марте 2002 года. 
Главное направление деятель-
ности – молочное животновод-

ство. Также компания занима-
ется производством кормовых, 
зерновых, зернобобовых, тех-
нических культур и семеновод-
ством. Предприятие ежедневно 
производит 350 тонн молока в 
Воронежской области. 

Председатель правления 
ОАО «Россельхозбанк» и глава 
региона осмотрели помещения 
первой очереди животновод-
ческого комплекса, введённые 
в эксплуатацию в начале года: 
коровник, домики для телят 
и доильный зал на 16 дойных 
мест. В дальнейшем комплекс 
будет оснащён одной из самых 
крупных в регионе доильных 
установок «Карусель» на 72 
места. 

Генеральный директор ООО 
«ЭкоНива – АПК Холдинг» 
Штефан Дюрр сообщил, что 
сегодня на верхнеикорецком 
комплексе уже получают около 

20 тонн молока в сутки от 900 
коров. Ввод комплекса в экс-
плуатацию в полном объёме 
запланирован на конец ны-
нешнего года, а выход на про-
ектную мощность – на 2016 
год. Ожидается, что новый 
комплекс прибавит к общим 
надоям компании около 50 
тонн молока в сутки, то есть 
показатель по Воронежской 
области превысит 400 тонн 
продукции в сутки. 

Говядина –  
на любой кошелёк

Затем Алексей Гордеев и 
Дмитрий Патрушев отправи-
лись в Рамонский район на жи-
вотноводческое предприятие 
«Заречное», где выращиваются 
племенной скот и действует  за-
вод по переработке мясной про-
дукции. Производственные 
площадки располагаются в 
четырех муниципальных райо-
нах: Рамонском, Каменском, 

Подгоренском и Ольховатском. 
Общая численность поголовья 
– почти 28 тысяч голов скота.

Алексей Гордеев и Дмитрий 
Патрушев осмотрели площадку 
хранения и приготовления 
кормов и откормочные пло-
щадки, где содержатся почти 14 
тысяч коров мясной абердин-
ангусской породы. 

Глава Воронежской обла-
сти и председатель правления 
ОАО «Россельхозбанк» по-
сетили современный мясопе-
рерабатывающий комплекс и 
осмотрели убойный и холо-
дильный цеха, цех обвалки, 
зону хранения, а также цех 
нарезки и упаковки. 

Генеральный директор ООО 
«Заречное» Сергей Ниценко 
сообщил, что предприятие 
занимается производством 
как деликатесной мраморной 
говядины, так и продукции для 
широкого круга потребителей. 
В прошлом году произведено 
1024 тонны высококачествен-
ного мяса, а за пять месяцев 
2015 года – 1572 тонны мяса. 
Произведён убой 1471 головы 
КРС, что составляет около 20 
процентов плановой проект-
ной мощности. Происходит 
постепенное увеличение про-
изводства продукции глубо-
кой переработки. На данный 
момент поставляется более 
70 основных наименований в 
индустриальной и потреби-
тельской упаковке, а также 
субпродуктов первой и вто-
рой категории. Наращивание 
объёмов производства про-
должается, и к 2016 году пред-
приятие выйдет на проектную 
мощность – 20 тысяч тонн мяса 
в год.   

Подводя итоги поездки, 
губернатор Алексей Гордеев 
напомнил о том, что в нашей 
области уже действует мясной 
кластер по выпуску высоко-
качественной говядины, а в 
2016 году завершится создание 
молочного кластера. Теперь 
в планах проект ещё одного 
кластера – по производству 
свинины. 

– Тогда у нас будет и пле-
менное животноводство, и 
производство молока, и пере-
работка – всё сведено в единую 
вертикально интегрированную 
цепочку. И все доходы будут 
оставаться в регионе. Важно 
и то, что это наши инвесторы. 
Сегодня мы уже ведём речь 
о кластере по производству 
свинины. У нас есть достаточно 
большой зерновой резерв, мы 
избыточны по производству 
зерна и кормов: вывозим до 
двух миллионов тонн в дру-
гие регионы и на экспорт. Но 
нужно делать всё, чтобы зерно 
перерабатывалось у нас на 
месте. Это совершенно другая, 
более выгодная, экономика, 
прежде всего, для сельских 
районов, – резюмировал Алек-
сей Гордеев. 

«Точка роста» животноводческой отрасли
Власть | Крупнейший комбикормовый завод, вступивший в строй в Таловском районе,  
даст мощный толчок развитию агропромышленного комплекса региона 

Алексей Гордеев и Дмитрий Патрушев осмотрели животноводческие площадки.

Комбикормовый завод в Таловой поражает размерами.

Валерий ПетРОВ

Китайская сторона проявляет 
большой интерес к сотрудниче-
ству с нашим городом в сфере 
экономики и производства. 

- Члены делегации интере-
совались - существуют ли у нас 
свободные экономические зоны, 
предложили варианты выхода 
на наш рынок автомобильного 
производства, чтобы мы со своей 
стороны зашли к ним с авиа-
строением, также был обсужден 
ряд вопросов, связанных с логи-

стикой, – говорит  депутат Во-
ронежской городской думы Иван 
Кандыбин.

Помимо обсуждения сфер 
возможного экономического со-
трудничества, представители 
китайской делегации заинтере-
совались воронежским опытом 
государственно-частного парт-
нерства. По этой схеме в нашем 
городе за один год было построено 
девять детских садов. 

- Условия у нас очень простые, 
- рассказала китайским коллегам 
депутат Воронежской городской 

думы Галина Кудрявцева. – Стро-
ительные организации берут на 
себя обязательство построить за 
свои деньги детский сад, а потом 
мы выкупаем его в муниципаль-
ную собственность. 

Живой интерес проявили ки-
тайские гости к взаимоотноше-
ниям различных ветвей власти, 
а также к бюджетной политике. 
На эти вопросы ответил пред-
седатель постоянной комиссии 
по бюджету, экономике, плани-
рованию, налоговой политике 
и инвестициям Воронежской 
городской думы Алексей Пи-
нигин. 

Резюмируя итоги визита, сто-
роны подчеркнули, что эта встре-
ча определила направления, в 
которых надо идти навстречу 
друг другу, и выразили надежду 
на тесное экономическое сотруд-
ничество. 

Чунцин и Воронеж стали ближе
В Воронежской городской думе состоялась встреча 
делегации из города-побратима Чунцин (Китай). Город-
побратим в Китайской народной республике появился у 
Воронежа в 1992 году. Развитие экономического сотруд-
ничества - главная цель визита представителей Народ-
ного Правительства и Собрания народных представите-
лей китайского города Чунцин в Воронеже. 

Встреча старых друзей.

У карты области
Лискинский район

Такое решение принято на 
заседании рабочей группы, 
которое в минувшую среду провёл 
губернатор Алексей Гордеев. 

Валерий МАРтОВ

Напомним, идею создания детского 
литературного парка губернатор Алексей 
Гордеев озвучил ещё в середине апреля. 
По поручению главы региона была создана 
специальная рабочая группа, в которую 
вошли представители областного прави-
тельства и мэрии, архитекторы и обще-
ственные деятели. Результатом их работы 
стало создание трёх концепций парка, ко-
торые были размещены на сайте городской 
администрации. Воронежцы могли скачать 
опросный лист, проголосовать за любой из 
вариантов и указать неучтенные создателя-
ми проектов пожелания. Анкеты сотрудни-
ки мэрии принимали до 10 июня. 

По словам главы города Александра 
Гусева, участники опроса поддержали идею 
создания парка, а голоса между тремя пред-
ложенными концепциями распределились 
примерно поровну. Впрочем, разнятся здесь 
лишь архитектурная составляющая и ди-
зайн, а функционально-творческое напол-
нение является для концепций общим.

Детский литературный парк появит-
ся  на спуске от Покровского храма к 
городскому Дворцу творчества детей и 
молодёжи. Планируется, что внушительная 
по размерам площадка будет разделена  
на несколько зон: для отдыха, чтения, 
общественных коммуникаций. Поскольку 
основное назначение парка – литературное, 

то здесь предполагается поместить библио-
теки, книжные лавки, создать специальные 
места для чтения. Причём создатели про-
екта учли и возможность условно раз-
граничить парк в зависимости от возраста 
посетителей.  В частности, тематическое 
наполнение зоны для малышей может быть 
связано с творчеством Самуила Маршака и 
Анны Корольковой, для ребят постарше – с 
Алексеем Кольцовым, Иваном Никитиным 
и Гавриилом Троепольским. Взрослые по-
сетители смогут ближе познакомиться с 
книгами Андрея Платонова, Ивана Бунина 
и Анатолия Жигулина. 

Некоторые представители рабочей 
группы предложили отказаться от wi-fi и 
прочих подобных атрибутов технологич-
ного XXI века, чтобы ничто не отвлекало 
посетителей от спокойного отдыха с 
книгой в руках. Однако Алексей Гордеев 
предостерег от таких крайностей, от-
метив, что интерактивная составляющая 
на современном объекте вполне допу-
стима и привлечет сюда больше людей.   
Кроме того, как рассказали участники 
встречи, в парке предполагается разме-
щение детского кафе и Зелёного театра, 
площадкой которого смогут пользоваться 
и воспитанники Дворца творчества детей 
и молодёжи. Губернатор также поручил 
основательно продумать озеленение пло-
щадки. 

В целом замысел Алексей Гордеев одо-
брил, но отметил, что для качественной 
доработки проекта стоит обратиться к экс-
пертам со стороны и лучше не из Воронежа.  
А вот проектная организация, по мнению 
главы региона, должна быть местная.

Здесь будет парк…  
литературный
Мегаполис |К профессиональной экспертизе 
имеющихся концепций детского литературного парка в 
Воронеже привлекут иногородних специалистов

КОНтАКты

Свет в начале тоннеля
Лискинские власти приступили к реализации самого 

ожидаемого и актуального для города проекта – строитель-
ству автотранспортного тоннеля. Существующий узкий 
подземный переход, построенный в конце позапрошлого 
века и рассчитанный на гужевой транспорт, уже давно 
не справляется с пропуском более 35 тысяч автомобилей 
в сутки. Прокладка нового путепровода замышлялась 
давно, но за счёт одного лишь муниципального бюджета 
этот сложный проект стоимостью около 1 млрд. рублей не 
осилить. С ходатайством о его поддержке федеральными 
средствами обратился в Правительство РФ губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев. И лёд, похоже, 
тронулся. Сейчас объявлен тендер, в результате которого 
определится генподрядчик этого важного транспортно-
го объекта. Одно из условий конкурса – строительство 
тоннеля должно завершиться в течение 30 месяцев и без 
остановки движения поездов.

«Каникулы – с Общественным советом»
Такую акцию про-

вели вместе со своими 
областными коллегами 
члены Общественного 
совета при отделе МВД 
РФ по Лискинскому 
району. Инициирова-
ла же познавательное 
мероприятие старший 
специалист отдела 
общественных связей 
Главного управления 
МВД России по Воро-
нежской области Люд-
мила Жданова. Она 
привезла на экскурсию в Лиски около полусотни учащихся 
из воронежской школы №72 и гимназии №7. 

Ребята посетили историко-краеведческий музей, кафед-
ральный собор Владимирской иконы Божией Матери, 
побывали в экскурсионной поездке по городу. Подпол-
ковник полиции Сергей Мойсов прямо во дворе музея 
торжественно вручил воронежскому школьнику Даниле 
Кулакову диплом победителя Всероссийского конкурса 
детского творчества «Полицейский дядя Стёпа». А член 
Союза писателей России Валерий Тихонов на память о 
встрече в Лисках подарил гостям свою книгу о новейшей 
истории города «21-й век. Начало». 

Впечатляющим аккордом для воронежцев стало по-
сещение Юго-Восточной детской железной дороги, где 
её начальник Юрий Зотов познакомил ребят с объектами 
«малой магистрали», а их лискинские ровесники прока-
тили на поезде «Юный железнодорожник».

Своей дорогой
Лискинские власти создали свой муниципальный до-

рожный фонд. Решение о его организации, порядке фор-
мирования и использования принято на последней сессии 
районного Совета народных депутатов. 

Чётко прописаны в документе источники формиро-
вания бюджета дорожного фонда: акцизы на автомо-
бильное топливо и ГСМ, доходы от аренды земельных 
участков в полосе отвода автодорог местного значения, 
плата дорожного сервиса, расположенного у автодорог 
этой категории, и ряд других. Использовать бюджетные 
ассигнования дорфонда предполагается в строгом соот-
ветствии с муниципальными программами: на содержа-
ние, ремонт и капитальный ремонт имеющихся дорог, 
а также на проектирование и строительство автотрасс 
местного значения, ремонт дворовых территорий много-
квартирных домов.

Портреты знатных земляков
Надоевшую всем 

агрессивную рекламу в 
Лисках заменили про-
славлением земляков-
тружеников. Вместо 
рекламных щитов на 
главной городской 
улице Коммунистиче-
ской теперь размещены 
портреты известных 
земляков. Не чинов-
ников. Не депутатов 
или кандидатов. А тех, 
чьим трудом прирас-
тает мощь и величие Лисок и России.

Вот Александр Аносов – руководитель одного из самых 
успешных хозяйств, ставших лидером отечественного 
АПК. Аносов – агроном по профессии, он сделал жизнь 
тружеников своего СПК «Лискинский» такой, что его 
хозяйство не без основания называют «островком комму-
низма». И это притом, что «Лискинский» – единственное 
в районе хозяйство, не ушедшее в частные руки, а сохра-
нившее коллективную собственность.

А вот портрет Владислава Растороцкого – легенды 
отечественного спорта. Заслуженного тренера СССР и 
РСФСР. Он на малой родине создал школу спортивной 
гимнастики «с нуля». «Гимнастика достойна гимнов, – го-
ворит Владислав Степанович. – И мы в Лисках непременно 
вырастим чемпионок со звонкими именами».

Пустырь станет парком
В самом отдалённом от райцентра селе Петропавловка 

специалисты «Воронежнефтьгазстроя» приступили к 
сооружению парковой зоны отдыха. В неё превратится 
песчаный пустырь площадью более одного гектара. Про-
гулочные дорожки со скамейками и фонарями, детская 
игровая площадка в обрамлении зелени деревьев преоб-
разят сельский центр и сделают его уютным местом от-
дыха. Проект стоимостью более трёх миллионов рублей 
строители намерены сдать к началу осени.

Неизвестные – известны
Выигранный грант сотрудники лискинской Централь-

ной районной библиотеки направили на воскрешение 
памяти некогда известных, но забытых земляков. На 
конкурсе «Новая роль библиотек в образовании», объ-
явленного Фондом культурных инициатив Михаила 
Прохорова, библиотекарь Юлия Светачева успешно за-
щитила проект «Неизвестные известные, или История 
в лицах» и выиграла грант на сумму 117 тысяч рублей. 
Вместе с заведующей библиотекой Татьяной Синяковой, 
используя фонды местного музея, семейные архивы ли-
скинцев и краеведческую литературу, им удалось собрать 
уникальный материал о земляках, имена которых стёрло 
время. В результате кропотливой работы к изданию под-
готовлены два биобиблиографических справочника. Книга 
«В мире гармонии и красок» вместила биографические 
сведения и рассказы о творчестве тридцати четырёх за-
бытых художниках, скульпторах, архитекторах. А сборник 
«Вдохновение на кончике пера» воскресил тридцать имён 
лискинских поэтов, писателей, журналистов и издателей. 
На подходе и третий сборник – об актёрах, певцах, ком-
позиторах и музыкантах. 

Сообщения подготовил Николай КАРДАШОВ.  
Фото автора.

Воронежские школьники  
на экскурсии в Лисках.

Социальная реклама  
на улицах Лисок.
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с МестА сОбытия

На территории детского 
оздоровительного лагеря ОАО «РЖД» 
«Зелёный огонёк» появился открытый 
плавательный бассейн
Увлекательный отдых с интересными встречами 
и новыми знакомствами, с походами и песнями 
у костра, спортивными состязаниями и творче-
скими занятиями. Обширная программа по па-
триотическому воспитанию и всегда распахнутые 
двери Музея воинской славы и дружбы народов. А 
теперь ещё и массу приятных впечатлений детям 
в «Зелёном огоньке» принесёт бассейн с тёплой, 
чистой и прозрачной водой. Даже в самые жаркие 
дни лета ребята не почувствуют дискомфорта, 
ведь плавать и загорать в лагере, окружённом 
богатой природой живописного бора, можно в лю-
бое время. Уже по праву все отдыхающие здесь от 
семи до семнадцати лет хором говорят: «Солнце, 
воздух, лес, вода – наши лучшие друзья».

Галина РОХМИН
Фото Марии сОНиНОЙ

– Отряды для проведения торжественной церемонии от-
крытия бассейна на территории детского оздоровительного 
лагеря «Зелёный огонёк» дирекции социальной сферы Юго-
Восточной железной дороги ОАО «РЖД» построены и к про-
ведению её готовы, – отрапортовала на линейке ведущая.

Старт празднику дан символическим перерезанием крас-
ной ленточки начальником ЮВЖД – филиала ОАО «РЖД» 
Анатолием Володько, председателем Дорожной территори-
альной организации Российского профессионального союза 
железнодорожников и транспортных строителей на ЮВЖД 
Константином Симоновым, главой управы Железнодорож-
ного района Воронежа Леонидом Беляевым.

– Открытие бассейна – это шаг вперёд к новым верши-
нам и победам в становлении личности юных железнодо-
рожников, – говорит Анатолий Володько. – Подрастающее 
поколение железнодорожников и те, кому посчастливилось 
получить путёвку в лагерь «Зелёный огонёк», с сегодняш-
него дня имеют возможность заниматься в этом прекрасном 
бассейне, физически совершенствоваться. Важно, чтобы 
ребёнок был полезным для общества, а для того он должен 
быть интеллектуально развитым и физически крепким 
человеком. 

Поприветствовав присутствующих, секретарь Воронеж-
ского епархиального управления протоиерей Андрей Ска-
калин передал благословение митрополита Воронежского 
и Лискинского Сергия. Поблагодарил всех, кто потрудился 
на этом социальном объекте, и напомнил ребятам, что в 
здоровом теле – здоровый дух.

По словам Константина Симонова, во время школьных 
каникул в пяти детских оздоровительных лагерях ЮВЖД 
отдохнут, поправят здоровье и наберутся сил более трёх 
тысяч ребят. Нынешняя оздоровительная программа, бо-
гатая на конкурсы, спортивные соревнования, посвящена 
110-летию Российского профсоюза железнодорожников и 
транспортных строителей и 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. 

– «Зелёный огонёк» – это локомотив детского отдыха на 
территории Воронежской области, – убеждён глава управы 
Железнодорожного района Воронежа Леонид Беляев. – Он 
аккумулирует жизнь многих детских лагерей и, уверен, 
будет работать на благо всех. Сегодня здесь проходят 
межлагерные соревнования на искусственном футбольном 
поле, которое так же, как и бассейн, имеет далеко не каждый 
детский лагерь.

Депутат Воронежской областной думы Татьяна Голова-
чёва выразила благодарность от жителей региона руковод-
ству РЖД за заботу о здоровье подрастающего поколения, 
поскольку ввод такого объекта - это солидный вклад в 
будущее региона. Выразил надежду на то, что лагерь ста-
нет настоящей международной площадкой, руководитель 
региональной общественной организации киргизов Воро-
нежской области «Мурас» Талантбек Намазбеков, который 
в дар уникальному музею «Зелёного огонька» преподнёс 
киргизский национальный костюм.

За добросовестный труд, квалифицированный подход 
при организации, проведении строительных работ и в 
связи с вводом в эксплуатацию в кратчайшие сроки со-
временного 25-метрового бассейна руководством ЮВЖД 
награждены специалисты компании «Стройинжиниринг». 
За достигнутые успехи в организации и совершенствовании 
учебно-воспитательного процесса подрастающего поколе-
ния, стремление к развитию и укреплению профсоюзного 
единства поощрены работники детского оздоровительного 
лагеря «Зелёный огонёк» во главе с директором Михаилом 
Бирюковым.

Право первыми проплыть в новом бассейне предоставле-
но членам детского совета «Зелёного огонька». Мальчишки 
вмиг достали «со дна морского» потерянный символиче-
ский ключ от лагеря. После чего все ребята, в том числе две-
надцатилетний Максим Векшин, с нетерпением рвущийся 
проплыть брассом, получили от специального гостя празд-
ника Нептуна разрешение купаться в бассейне, конечно же, 
соблюдая при этом правила поведения на воде. 

Наши лучшие 
друзья

Участники торжественного открытия бассейна.

Танцуют «русалочки» «Зелёного огонька».

Егор УЛАНОВ

Генеральный директор ООО 
«РВК-Воронеж» Андрей Броц-
ман, в свою очередь, рассказал, 
какое внимание на сегодняш-
ний день предприятие уделяет 
этой проблеме:

– Летом мы заполняем кар-
ты, наиболее отдаленные от 
жилых домов, учитываем на-
правление ветра, периодически 
используется дезодорирование. 
Кроме того, ежегодно вывоз-
ится осадок – в последние два 
года по 50 тысяч тонн.

Мэр заметил, что все это 
имеет только временный эф-
фект, да и то не всегда. 

– А что нам может дать стро-
ительство цеха механического 
обезвоживания осадка? – поин-
тересовался Александр Гусев.

П р е д с т а в и т е л и  « Р В К -
Воронеж» сообщили, что при-
мерная стоимость строитель-

ства такого цеха без учета 
проектирования составит не 
менее 200 миллионов рублей. 
Но это позволит как минимум в 
10 раз уменьшить объем осадка, 
что, естественно, благоприятно 
скажется и на наличии запаха. 
А если решить проблему с 
захоронением этого осадка – 
проблема неприятного запаха 
должна исчезнуть полностью. 

Существуют два варианта ме-
сторасположения такого цеха: 
еще в советское время под него 
был отведен участок на право-
бережных очистных сооруже-
ниях. Кроме того, этот объект 
может быть возведен и в районе 
иловых карт.

Подводя итоги, Александр 
Гусев подчеркнул, что в течение 
недели нужно проработать во-
просы финансирования строи-
тельства цеха.

– Подготовку проекта тоже 
необходимо ускорить: объект 
не самый сложный. Я настаи-
ваю, чтобы уже в следующем 
году строительство было на-
чато, – подчеркнул Александр 
Гусев.

Такой «парфюм» ни к чему
Город | Очистные сооружения должны заработать  
по современным технологиям, считает мэр Воронежа
Глава городского округа город Воронеж Александр 
Гусев провел совещание с представителями ООО 
«РВК-Воронеж». Посвящено оно было одной из ак-
туальных тем, волнующих воронежцев, особенно 
жителей Советского района. Тему Александр Гусев 
обозначил сразу: 
– Наша важнейшая задача в ближайшей перспекти-
ве – ликвидация неприятного запаха от иловых карт.

ДЛя спРАВкИ: 
Правобережные очистные Воронежа расположены на террито-

рии Советского района на левом берегу реки Дон. Предназначены 
для очистки хозяйственно-бытовых и промышленных стоков 
правобережной части города.

Проект очистных сооружений был разработан институтом «Во-
ронежгражданпроект» в два этапа – в 1966 и 1974 годах. Сдача в 
эксплуатацию – в 1973 и 1983 годах соответственно. 

Технологией очистки сточных вод предусмотрено наличие и 
эксплуатация иловых карт (189 штук), расположенных на улице 
Лазурной (микрорайон Тенистый). Основной проблемой их эксплу-
атации является наличие специфического неприятного запаха.

О грязной воде – начистоту.

Новый стадион появит-
ся скоро у жителей 
микрорайона «Боровое». 
Необычен этот спортив-
ный объект тем, что воз-
водят его сами жители 
новостроек.

Валентин ИВАНОВ

Главный на стройке - Иван 
Плетнев. Он представляется 
просто — житель микрорайо-
на «Боровое». Но его смело 
можно назвать энтузиастом 
и патриотом. Два года назад 
Иван задумал и воплотил в 
жизнь идею о хоккейном тур-
нире «Городская шайба». Тре-
нировалась местная команда 
на льду Усманки. Постепенно 
созрела мысль и о собственном 
стадионе.

- Изначально хотели по-
строить хоккейную коробку 
собственными силами. Но 
после подсчётов поняли, что 
только на материалы нужно 
около 300 тысяч рублей, – 
рассказывает Иван Плетнев. 

– Собрать не получилось. И 
потому за помощью мы обра-
тились в городскую думу.

Обращение инициативной 
группы жителей Борового 
поступило в приёмную пред-
седателя городской думы в 
конце 2014 года. Ситуацию 
на контроль взял лично Вла-
димир Ходырев — спикер 
городского парламента, кото-
рый и представляет интересы 
жителей Борового в гордуме, 
являясь депутатом от этой тер-
ритории. Также материалами и 
техникой помог генеральный 
директор группы компаний 
«Еврострой» Михаил Гусев. 
Как только позволила погода 
и время, энтузиасты начали 
стройку.

Иван Плетнев рассказыва-
ет, что строили они, как гово-
рится, всем миром. В работах 
приняли участие не только 
хоккеисты. 

- Половина ребят вообще 
не умеют кататься на коньках 
— это жители микрорайона, 
– поясняет Иван. — Но ведь 

строим мы не для себя, а для 
подрастающего поколения, 
которое пока ещё в школу 
ходит. К сожалению, проблема 
алкоголя, наркотиков очень 
актуальна для пригородов. 
Мы просто обязаны предло-
жить нашим детям здоровую 
альтернативу! 

Стадион планируют сде-
лать универсальным, чтобы 
он не простаивал ни зимой, 
ни летом. Рядом с хоккейной 
коробкой будут установлены 
турники, брусья и другое не-
обходимое спортивное обо-
рудование. В планах Ивана 
Плетнева - уже в августе про-
вести на новом стадионе со-
ревнования «Спорт, дружба, 
Боровое», в которых примет 
участие молодежь микро-
районов Боровое, Сомово, 
Отрожка. В успехе затеи он 
не сомневается. Иван убеждён, 
что залог успеха его спортив-
ных начинаний заключается 
в неравнодушном отношении 
к людям и правильно постав-
ленных целях. 

Главное — правильно  
поставить цель!
Cоциум | Жители микрорайона «Боровое»  
строят стадион собственными руками

Идея всем пришлась по душе.

Надежда РОГОТОВскАя, 
театровед
Лискинский район

На первый приехали три 
коллектива. Всё было не-

привычно. Играли на открытом 
воздухе, на территории так на-
зываемого подворья. Во второй 
раз коллективов стало больше. 
Освоились и в непривычном 
пространстве, начали искать 
преимущества естественных 
декораций. Марина Лылова 
пыталась стимулировать фан-
тазию постановщиков, предла-
гая объединяющие темы – сказ-
ки, когда праздновали юбилей 
известной сказительницы, 
произ ведения Н.В.Гоголя, 
опять же, к юбилею классика. 
Помню, с каким восторгом  
принимали «Ночь перед рож-
деством» Никольского театра 
(режиссер Светлана Сукачева, 
она же куратор обоих фестива-

лей по линии ОЦНТ)! С какой 
фантазией самодеятельные 
артисты старейшего любитель-
ского театра России обустрои-
ли территорию – раскинули 
на клумбе марлю с кусками 
ваты – получился сугроб. Чёрт 
пролезал через забор. И все в 
тулупах, платках. В такую-то 
жару! Это был не капустник, а 
настоящий спектакль. 

В этот раз заявки поступили 
от семи коллективов. Два из них 
мы увидели впервые. Ни кол-
лектив «Мир кукол» из Вороне-
жа, ни театр миниатюр районно-
го культурно-досугового центра 
из Репьевки (руководитель 
Татьяна Данилова) ни в одном 
из областных фестивалей до сих 
пор не участвовали. Кукольни-
ки показали интерактивный 
детский спектакль собствен-
ного сочинения «Удивитель-
ные превращения» (режиссер 
Александр Дубинин).  Сюжет 

постановки представляет собой 
незатейливые вариации зло-
ключений пушкинской Старухи 
(Лариса Степанова). Еще двух 
персонажей - Старика и Карли-
ка Тука играл Виктор Устинов, 
он же автор текста. Крепкий 
актер, умело создающий  ин-
тонационные и голосовые ха-
рактеристики персонажей. Что 
же касается техники вождения 
куклы, то она несложная, по-
тому что кукла перчаточная. 
Можно ли ставить это в упрек? 
Не знаю. С одной стороны, 
от названия «Мир кукол» мы 
вправе ожидать действительно 
разнообразия кукол, а с другой 
- задачи здесь были поставлены 
явно другие. Надо сказать, что 
дети внимательно следили за 
действием и реагировали на все 
«манки». И это уже хорошо.

Артисты из Репьевки пока-
зали русскую народную сказку 
«По щучьему велению». Они 
прекрасно освоили простран-
ство подворья. Открыли хо-
зяйственную постройку – туда 
уходили персонажи со стороны 
Емели. Из белого  поролона 
устроили прорубь, из которой 
появлялась щука. Рядом с про-
рубью замерли заснеженные 
ёлки. Ведра, как в кино – де-
ревянные маленькие кадки – 
двигались сами. За ними – дро-

вишки, две маленькие девочки 
в костюмах.  Свежепобеленная 
печка везла Емелю, а из трубы, 
как у паровозика, валил дым. 
Плюс красочные, до мелочей 
продуманные костюмы. Скла-
дывалось впечатление, будто 
оживают иллюстрации из ста-
рой, затертой до дыр книжки 
с живописными картинками, 
которые очень любят пересма-
тривать дети. Можно только 
порадоваться за репьевских 
ребятишек, для которых сделан 
этот спектакль. 

Народный театр Городского 
дворца культуры Лискинского 
района, долгие годы возглавля-
емый Маргаритой Повышевой, 
участвует во всех фестивалях. 
На этот раз они показали спек-
такль по ранним рассказам 
Антона Павловича Чехова 
«Чехов смеётся». На природе, 
в интерьере сельского подво-
рья, персонажи конца ХIХ века 
выглядели абсолютно есте-
ственными, да и юмор раннего 
Чехова соответствовал общему 
настроению. В этом коллективе 
немало опытных любителей, но 
наиболее интересной на этот 
раз оказалась работа новичков 
– Татьяна Деева и Александр 
Буряков разыграли рассказ 
«Комик», что называется, «по 
нотам». 

Лискинскому театру в буду-
щем году исполнится 100 лет. А 
вот студия «Лица» Воронеж-
ского аграрного университе-
та существует только второй 
сезон. Сейчас ее возглавляет 
Максим Тормышов – молодой 
человек, чудом оказавший-
ся в стенах этого почтенного 
учебного заведения, а не на 
актерском факультете. Он ещё 
мало искушен в режиссуре, но 
в силу других своих достоинств 
является настоящим твор-
ческим лидером небольшого 
студенческого коллектива. Они 
извлекли на свет малоизвест-
ную пьесу Валерия Брюсова 
«Дачные страсти». Заставили 
жюри гадать о явном подтек-
сте: в некоторых персонажах 
пьесы угадывается сатира на 
представителей литератур-
ного бомонда той эпохи. Не 
разгадав авторских загадок, 
эту пьесу играть сложно. Она 
вся – пародийная. Искренен и 
самобытен Павел Корецкий в 
роли нелепейшего поэта Фин-
десьеклева. Жюри, не задумы-
ваясь, признало в нем лучшего 
исполнителя мужской роли. 
Вторым победителем в этой 
номинации стал сыгравший 
Емелю Дмитрий Токмачев.

«Происшествия, или мелкие 
случаи из личной жизни» – 
так называется постановка по 
рассказам Михаила Зощенко 
народного театра Никольско-
го сельского дома культуры 
Верхнехавского района. Того 
самого Никольского, где про-
ходят знаменитые «Театраль-
ные встречи». В спектакль 
вошли три рассказа – «Гало-
ша», «Корыстная молочница» 
и «Любовь». И с первой же 
сцены – действие разворачи-
вается в трамвае, где герой по-
терял галошу - стало понятно, 
что этот спектакль не столько 
плод коллективного труда и 
вдохновения, сколько чёткая 
режиссерская работа. Актеры,  
выстроившись в ряд, ухвати-
лись руками за воображаемый 
поручень, и вагон двинулся, 
покачивая пассажиров, каждый 
из которых – яркий, характер-
ный персонаж и в нужную ми-
нуту, сделав шаг, выступит на 
авансцену и поведет свою игру. 
Герои же предыдущей истории  

шагнут тем временем в общий 
ряд, выполняющий в этой 
сцене функцию хора. Юмор 
Зощенко, как и Аверченко, на 
сцену переносится с трудом и 
немалыми потерями. Читаешь 
про себя или вслух – очень 
смешно. Разбиваешь на диа-
логи – не смешно. Видимо, эти 
тексты, в отличие от рассказов 
А.П.Чехова, не диалогичны. 
Светлана Сукачева решает 
проблему через деятельное 
участие хора и живописные 
мизансцены-иллюстрации. Всё 
так, будто комикс листаешь. 
Хор задает ритм, динамику, 
текстуру общей ткани спекта-
кля, главным же персонажам 
остается не сфальшивить в 
соло. Этот спектакль оставил 
очень хорошее впечатление и 
получил диплом за лучшую 
режиссуру.

Конкурсную программу 
завершал студенческий театр 
«Лира» областного училища 
культуры (г. Бобров), руко-
водит которым Татьяна Кол-
мыкова. «Опаленные войной» 
- композиция по военной прозе. 
Она построена на коротких 
историях, не связанных в еди-
ный сюжет. Части отбиваются 
друг от друга небольшими 
монологами, которые, в свою 
очередь, тоже представляют 
отдельную историю чьей-то 
судьбы. Эта пестрота в итоге и 
образует целое, которое можно 
понимать и как общую судь-
бу народа, складывающуюся 
из отдельных судеб конкрет-
ных людей. Не знаю, в каком 
оформлении играют спектакль 
самодеятельные артисты на 
стационаре, здесь же – люди 
в черных одеждах на черном 
пятачке асфальта, да черный 
деревянный чемодан, на кото-
ром мелом написано «война». 
И этого вполне хватило, что-
бы создать атмосферу общей 
беды, напряженного ожидания. 
Кстати, надпись на чемодане 
обыгрывается в спектакле как 
титр. Порой мы ее не видим, 
чемодан используется просто 
как предмет военного, да и не 
только военного быта. А в фи-
нале одна из девочек вообще 
выносит его за пределы сцены. 
Лично мне такой лаконизм вы-
сказывания импонирует.

Удивительные превращения  
в Дивногорье
Творчество | На территории ландшафтного, природно-архитектурного музея-заповедника «Дивногорье» в четвёртый раз прошёл 
открытый фестиваль любительских коллективов «Театральные дивы-2015». Посвящён он был Году литературы в России
«Театральные дивы» восемь лет назад придумала ди-
ректор музея Марина Лылова и предложила област-
ному Центру народного творчества поработать над 
этим проектом вместе. В ОЦНТ предложению обрадо-
вались, но оставалось опасение: не будут ли «Дивы» 
дублировать известный фестиваль «Театральные 
встречи в Никольском»? Хотя заменять одно другим 
никто не собирался. Решили пробовать. Так родился 
фестиваль. 

Зимние сюжеты любительских спектаклей вполне вписались в июньскую жару.
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Высшее профессиональное образование
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Средне-специальное образование специалист банковского дела

юрист
автотехникОчная и заочная форма обучения на базе 9-11-х классов.

Очная и заочная форма обучения.
Диплом государственного образца.
Приём по результатам ЕГЭ или 
диплома о среднем специальном 
образовании.

Реклама

3 июля 2015 года на 68-м году жизни скон-
чалась Галина Васильевна Масликова.

Всю свою жизнь Галина Васильевна посвя-
тила работе в здравоохранении Аннинского 
района. Трудилась буквально до последних 
дней, пока хватало сил, впрочем, работа в друж-
ном коллективе тоже ей давала силы. Она была 
преданной своей профессии, отдавала ей ча-
стичку своей души, любила своих коллег, и они 
ей отвечали взаимностью. В ее кабинете всегда 
было многолюдно – коллеги шли за помощью, 
советом, добрым словом. А слушателям рай-
онного радио, читателям местной газеты она 
запомнится своими выступлениями на темы 
медицины – доходчивыми, профессиональными, компетентными.

И еще она была замечательной дочерью, супругой, матерью, бабуш-
кой. 

Галина Васильевна старалась жить, отдавая всю себя людям: потому-то 
нам сейчас особенно тяжело смириться с потерей близкого человека.

Запомним ее такой – открытой навстречу людям, искренней, жизне-
радостной.

Родные, коллеги.

Памяти Г.В. Масликовой

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

за нами
Реклама.

Семеро – по лавкам… 
Порог их дома переступили 

сразу пятеро: три брата и две 
сестры. Юра, Зина, Вова, Аня, 
Рома. Со своим сложившимся 
семейным укладом, сформи-
ровавшимися характерами. 
Старшие привыкли винить 
младших в том, что они плохо 
жили. Помог опыт работы в 
реабилитационном центре. 

- Со временем от злости, 
безразличия, озлобленности 
друг к другу и следа не оста-
лось, - продолжает Александра 
Антипова. – Они уже и за 
младшими ухаживают, играют 
с ними. Хотя раньше даже по 
дому не помогали,  придут из 
школы  - и на диван. Сейчас 
видят, что на огороде сорняки 
полезли, возьмут тяпки и про-
полят, польют грядки. Убира-
ют в своих комнатах и зале, 
который превратился в игро-
вую. Посуду каждый за собой 
моет. Мальчишки носки свои 
стирают каждый вечер. Юра – 
мастер по блинчикам, Вова уже 
научился бисквит печь, торт 
самостоятельно может приго-
товить. Зина - специалист по 
салатам и супам. Аня на огоро-
де помогает. Весной сад вместе 
закладывали на пустыре возле 
нашего участка. 

Да, гены имеют значение. 
Но и рожденные в благополуч-
ной семье дети могут натворить 
таких дел, что потом не расхле-
бать. Всё зависит от того, что 
вы в детей вложите. Всё можно 
преодолеть. Главное, чтобы 
ребенок понял, прочувствовал, 
что он не пустое место в семье, 
что он желанный. Последним 
мы взяли Вову-младшего. На-
ходилась я тогда со Стёпой в 

больнице. Идём по коридору, 
а из соседней палаты выбегает 
мальчишечка. Прижался ко 
мне… Я снова к мужу… 

Её рабочий день начинается 
в пять часов утра. Готовит завт-
рак, накрывает на стол, затем 
идёт будить детвору. Кормит, 
собирает, отправляет, наводит 
порядок в доме. Потом бегает 
по бумажным делам. Одного 
надо в очередь на квартиру 
поставить, второму справку 
в садик выписать, третьему 
пенсионное свидетельство 
оформить. В три-четыре часа 
дня семья начинает собирать-
ся вместе. Обед, потом уроки, 
секции, кружки. Юра в интер-
нате занимался боксом, играл 
в футбол, ездил с командой в 
Норвегию, Москву. Переехав 
в Верхний Мамон, вначале 
увлёкся кикбоксингом, потом 
вернулся в футбол. Зина и 
Вова любят рисовать. Вме-
сте с мамой возятся с кожей, 
бумагой, всякие интересные 
вещицы придумывают.  

… - Они у меня -, эта фраза 
скользила по всему рассказу 
Александры, словно солнеч-
ный зайчик по стене. Делясь 
своими радостями и пережива-
ниями, она видела и слышала 
каждого. Успокоила испугав-
шегося собаку Вову-младшего, 
поправила футболку Стёпе. 
Обработала свежую ссадину на 
коленке Вовы-старшего. 

- Не трудно с ними? – спра-
шиваем многодетную маму. 
– Сразу столько, и таких боль-
ших, со своими привычками.

- Знаете старую поговорку? 
С одним трудно, с двумя тя-
жело, с тремя – невозможно, 
а потом уже привыкаешь ко 
всему. Много детишек – это не 

так страшно, как думают. Нас у 
родителей было двое. Зато дво-
юродных не перечесть. Я как 
самая старшая с детства при-
выкла возиться с малышами. 
Поэтому, еще учась в старших 
классах, мечтала о собственной 
большой семье. Мне есть на 
кого положиться,  пусть и у 
наших деток так будет. 

Глава большого семейства 
работает в пожарной части в 
селе Гороховка. В выходные 
вместе с мальчишками расши-
ряет дом, пристраивая к нему 
еще несколько комнат. 

- К осени у нас должна по-
явиться своя классная, где 
можно будет спокойно делать 
уроки, - вступает в разговор 
Вова-старший. – А то малышне 
понравилось забирать у нас 
тетради и разрисовывать их. 
Ещё отдельная игровая будет. 
Мы с Юрой папе помогаем 
раствор размешивать. Зина, 
Аня и Рома гостят у бабушки с 
дедушкой в Таловском районе. 
Я тоже скоро туда поеду, рыбу 
ловить и купаться. 

 Разговорить Юру оказа-
лось непосильной задачей. 
Сообщил лишь, что уже успел 
привыкнуть  к новой семье, 
что переживает по поводу 
предстоящего поступления в 
техникум. 

Параллельно с нескончае-
мыми хлопотами Александра 
и Владимир вместе со своим 
шумным семейством успевают 
участвовать во всевозможных 
конкурсах и соревнованиях. А 
нынешней весной Александра 
вместе с Танюшкой-старшей 
стала дипломированным 
поваром-кондитером, окончив 
обучение в местном профес-
сиональном училище. 
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В первом ряду – Юра, Александра и Вова-младший, Владимир и Стёпа, Зина;  
во втором ряду – Вова-старший, Рома и Аня.

Да, теперь сцен было три: 
помимо традиционных для 
«Усадьбы Jazz», где бы ни про-
ходили её концерты, большой 
(«Аристократ») и малой (Jazz 
Club), появилась ещё одна 
– как результат сотрудниче-
ства с книжным клубом «Пе-
тровский». На ней выступали 
молодые воронежские поэты, 
в том числе Елена Дудукина, 
Татевик Миразизян, Наталья 
Косякина. Не обошлось без 
экспериментов: иные стихи 
сопровождались импровиза-
циями Центра современно-
го танца, совместный проект 
«Кто-то другой» показали поэт 
Родион Прилепин и музыкант 
Дмитрий Гульбин. 

В парке работали детская 
площадка, маркет, где можно 
было приобрести домашний 
мёд, одежду лучших россий-
ских дизайнеров и образчи-
ки декоративно-прикладного 
творчества. 

В тот день играли десять 
коллективов, в том числе из 
Швейцарии и Краснодона 
Луганской области. Музы-
кальная программа открылась 
выступлением Dixie-Alex-Band 
– небольшого воронежского 
оркестрика, который играет 
музыку, проверенную време-
нем: Луи Армстронга, Дюка 
Эллингтона, Фэтса Домино. 
Этот коллектив оказался в чис-
ле наиболее активных: покинув 
сцену, участники переоделись 
в матросские костюмы, чтобы 

радовать музыкой людей, про-
гуливающихся по парку. 

Наши земляки первыми 
выступили и на сцене «Аристо-
крат». «Цёй» - так называется 
совместный проект музыкан-
тов из нескольких воронежских 
групп, которых объединила 
воля композитора Ярослава 
Борисова. Дебютировал «Цёй» 
в прошлом году на фестивале 
«Чернозём». Тогда казалось, 
это некая разовая акция, но 
те, кто так считал, ошибались. 
Проект расширил состав – те-
перь в нём две жизнерадостные 
вокалистки, а не одна; более 
того, у него выходит альбом. 
Судя по энергичным танцам у 
сцены (среди пляшущих осо-
бо заметен был упомянутый 
выше поэт Родион Прилепин), 
молодым меломанам «Цёй» 
пришёлся по вкусу. Позже кое-
кто из участников предстал на 
малой сцене в качестве участ-
ников группы «Эваэва». 

Фестивальная программа 
не была сугубо джазовой. Но 
джаз всё равно занимал в ней 
очень существенное место. И, 
конечно, очень важно, что орга-
низаторы снова предоставили 
возможность сыграть моло-
дым исполнителям, которым, 
надеюсь, ещё предстоит ярко 
заявить о себе на отечественной 
сцене. Речь идёт об учениках 
воронежского джазового пиа-
ниста Игоря Файнбойма. 

На фестивале некоторые му-
зыканты отдали дань уважения 
своим кумирам, интерпретируя 
джазовую классику. В исполне-

нии Dixie-Alex-Band’а звучал 
Дюк Эллингтон, а швейцарское 
трио Vein, звёзды европейско-
го интеллектуального джаза, 
поделилось своим видением 
Гершвина. Знакомые темы ра-
довали слушателя и во время 
выступления трио легенды оте-
чественного джаза – пианиста и 
певца Сергея Манукяна. 

-  Фестиваль шагает по 
России. В этом году он прой-
дёт в Екатеринбурге, Санкт-
Петербурге – и уже с огромным 
успехом состоялся в столице, в 
усадьбе Царицыно... Под Воро-
нежем «Усадьба Jazz» проходит 
уже во второй раз. В прошлом 
году мы убедились, как много 
здесь ценителей настоящей 
музыки, - напомнил зрителям 
ведущий «Усадьбы Jazz». 

Московская группа «Мега-
полис» представила в Рамони 
программу «Из жизни планет». 
Лидер группы Олег Нестеров 
предварил музыку рассказом 
о короткой эпохе Оттепели, 
времени расцвета советского 
кино: 

- Оно было успешным в стра-
не и во всём мире. Награды в 
Каннах чередовались с призами 
на других фестивалях. А потом 
внезапно всё прекратилось. 
Как будто упало два метеорита. 
Один в 1963-м, после встречи 
Хрущёва с интеллигенцией, а 
другой – в 1968-м, после разгро-
ма Пражской весны. Наше кино 
так и не стало таким, каким 
могло стать. Эволюция была 
насильственно прервана сверху. 
Если бы этого не случилось, 
у нас были бы иные любимые 
фильмы, иные поговорки, иные 
герои и надписи на футболках... 
Если бы Василий Шукшин 
снял «Степана Разина», мы бы 
по-другому представляли бы 
себе, кто же это такой – русский 
человек. Но – не случилось... 
Мы написали музыку к четырём 
неснятым фильмам.

Рамонский концерт начали 
с музыки к «Семи парам не-
чистых», которых собирался 
снимать Владимир Мотыль. 
Также прозвучали композиции, 

вдохновлённые сценариями 
Андрея Смирнова и Геннадия 
Шпаликова. Из шпаликов-
ских замыслов Нестерова осо-
бо заинтересовали два: один 
– написанный в год, когда 
этот кинодраматург-поэт ещё 
ощущал надежду на завтра, 
второй – когда ничего, кро-
ме самоубийства, ему уже не 
осталось. 

Изучив материалы и от-
правившись в студию, группа 
свершила свои «семь озорных 
шагов за горизонт». «Мегапо-
лис», коллектив, что называ-
ется, «добротный и респекта-
бельный», исследуя советские 
1960-е, оказался где-то рядом 
с Егором Летовым времён аль-
бома «Сто лет одиночества». 
Играя музыку к неснятым в 
СССР фильмам, отдавая дань 
памяти тем, кто не воплотил 
свои замыслы, группа Олега 
Нестерова  даёт нам возмож-
ность вообразить несбывшееся: 
Советский Союз «с человече-
ским лицом», страну, в которой 
случилась своя молодёжная ре-
волюция, в которой не знавшие 
контролирующих худсоветов 
вокально-инструментальные 
ансамбли играли настоящий 
психоделический рок, а функ-
ционер какой-то партии не 
смел учить творцов, как писать 
стихи, о чём ставить фильмы 
и спектакли. Мир, в котором 
русские Годары и Антониони 
победили советских Пырьевых 
и Матвеевых. 

Что-то подобное, кстати, 
можно сказать и про музыку 
«Цёй»: не удивлюсь, если эта 
группа, также не являющаяся 
«ретро-проектом», вдохновля-
лась, среди прочего, дисками 
из серии «Подлинная история 
отечественной лёгкой музыки», 
на которых собраны полуза-
бытые, порой причудливые 
попытки отечественных музы-
кантов второй половины XX 
века постичь «чуждые совет-
скому человеку» фанк и диско: 
как если бы эта ветвь советской 
эстрады расцвела, а тексты для 
композиций были бы полны аб-

сурдистской иронии – и писали 
бы их авторы вроде Пригова 
или Хвостенко. 

На больших фестивалях 
тот или иной концерт не об-
ходится без происшествий. В 
Рамони, например, во время 
выступления певицы Shoo 
вырубилось электричество. 
Но участники группы не рас-
терялись и некоторое время, 
подбадриваемые публикой, 
импровизировали на сцене 
без привлечения микрофонов 
и проводов, сделав акцент на 
перкуссии; в результате, похо-
же, только новых поклонников 
приобрели. Участники Guru 
Groove Foundation, говорят, 
прибыли в Рамонь позже, чем 
планировали, из-за того, что са-
молёт задержался, ещё и кто-то 
из музыкантов накануне забо-
лел. Наверное, необходимость 
как-то выкручиваться,  если 
что-то пошло не так, лишь до-
бавила музыкантам энергии. И 
завершавший программу кон-
церт Guru Groove Foundation 
продолжался часа полтора. 

Одно из самых ярких вос-
поминаний оставило у публики 
выступление гостей, которые 
были для большинства, что 
называется, «тёмными лошад-
ками». «Директор Азовского 
моря» - группа из Краснодона, 
играющая рокабилли. Уже стем-
нело, когда со сцены «Jazz Club» 
звучали лихие песни на русском 
и украинском языках, по нашим 
временам прямо-таки демон-
стративно аполитичные – про 
любовь и машину ЗИЛ. 

Оказалось, буги-вуги обо-
жает танцевать и современная 
молодёжь. 

Поздно ночью возвращал-
ся домой в переполненной 
маршрутке. Из дальнего угла 
доносился голос женщины, раз-
говаривавшей по телефону. 

- Только что с фестиваля! 
– рассказывала она кому-то. 
– Убедилась, насколько раз-
нообразна музыка и мир во-
круг нас! А теперь вот домой 
еду.., - незнакомка грустно 
вздохнула.

Музыка и немного поэзии
фестиваль | В Рамонском районе, возле замка Ольденбургских, уже во второй раз прошла «Усадьба Jazz» 

Виталий черниКоВ
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В автобусе, который вёз любителей хорошей музыки 
из Воронежа в Рамонь, случайно подслушал разго-
вор двух сидевших рядом девушек – вероятно, сту-
денток. Учатся они, насколько я понял, в москве, но 
решили приехать, узнав о том, что и у нас проходит 
этот международный фестиваль. 
Прошлогодний эксперимент с проведением «Усадь-
бы Jazz» на новом месте удался. Публике фестиваль 
понравился, райцентр в получасе езды от Воронежа 
оказался подходящим местом для праздника музы-
ки. В этом году народу съехалось больше, чем год 
назад. и каждый нашёл в местном парке и на трёх 
сценах что-то важное для себя. 

«Мегаполис».Студия Игоря Файнбойма.

КРИМИНАЛ

На сиденье –  
полтора миллиона
Следственными органами возбуждено 
уголовное дело в отношении пятидеся-
тилетнего жителя Воронежа, подозре-
ваемого в даче взятки сотруднику по-
лиции в размере 1,5 миллиона рублей.

По версии следствия, в производстве нахо-
дился материал проверки в отношении одной из 
организаций областного центра, занимающейся 
оптовой торговлей лакокрасочной продукции. 
15 июня 2015 года с целью установления фак-
тического наличия оборудования оперуполно-
моченный вместе с директором организации 
отправились на производство. Около здания 
организации директор предложил сотруднику 
полиции прекратить дальнейшую проверку в 
отношении его фирмы, за что он готов передать 
ему 1,5 миллиона рублей. Полицейский пояс-
нил, что подобные вещи незаконны, а за дачу 
и получение взятки предусмотрена уголовная 
ответственность.

Спустя пару дней директор фирмы связал-
ся с оперуполномоченным и предложил ему 
встретиться. Сотрудник полиции, предполагая, 
что он вновь попытается дать ему взятку, до-
ложил обо всём своему руководству. В тот же 
день мужчина положил на переднее сиденье 
служебного автомобиля полимерный пакет с 
денежными средствами в сумме 1,5 миллиона 
рублей. После этого его задержали сотрудники 
правоохранительных органов.

В настоящее время расследование уголовно-
го дела продолжается.

анатолий КРУГЛОВ.

communa.ruСЛОВО В ГАЗете – ОтКЛИК В ИНтеРНете
Светлана Воробьёва. «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО 

ЛИТЕРАТУРНОЙ ВСЕЛЕННОЙ». «Коммуна», 18 
июня 2015 г.

Ольга: «Единственные мероприятия Платоновфеста, 
которые не понравились. Было скучно. И только для 
любителей литературы и всяких ботанов».

Тамара Гашимова. «ЗДЕСЬ ВЕТЕРАН ЗАБУДЕТ 
О СВОИХ ГОДАХ». «Коммуна», 25 июня 2015 г.

Виктор Алексеевский: «Хорошо, что такое строится. 
Но плохо, что есть нужда в таких учреждениях».

Юрий Шамин. «В ТИШИНЕ РОЖДАЕТСЯ ГАР-
МОНИЯ». «Коммуна», 25 июня 2015 г.

Леонид Скворцов: «Самый добрый и самый душев-
ный фестиваль Воронежа! Тепло от костра великолепно 
сплетается с чудесными глубокими текстами! Спасибо 
за такую сказку!!!»

Марина Калинина, Алексей Соловьёв. «АГРАР-
НЫЕ РЕЗЕРВЫ». «Коммуна», 26 июня 2015 г.

Сергей Липецкий: «Будет цвести колос в поле - будет 
и жизнь!»

ВеСтИ
Святыни Оптиной Пустыни

Приход Троицкого храма посёлка Латная организо-
вал паломническую поездку прихожан и представите-
лей молодёжной группы Семилукского благочиния в 
Оптину Пустынь и Шамординский монастырь. 

Они посетили несколько храмов, святой источник у 
скита, часовню в честь Воскресения Христова, построен-
ную на месте захоронения Оптинских новомучеников, и 
братский некрополь. В Шамордино паломникам предло-
жили трапезу, а затем провели экскурсию по монастырю. 
Приложившись к святыням и побеседовав с матушками-
инокинями, наши земляки отправились домой.

и полоса препятствий –  
не препятствие для них

Воронежские спортсмены достойно выступили на 
XXIV чемпионате Центрального регионального цен-
тра МЧС России и в первенстве ВДПО по пожарно-
прикладному спорту.

На стадионе пожарных и спасателей в Туле команды 
из семнадцати регионов ЦФО в течение нескольких 
дней боролись за звание сильнейших. Наша землячка 

Ирина Машошина заняла второе место в боевом раз-
вёртывании среди взрослых и третье в преодолении 
стометровой полосы препятствий среди женщин. Артур 
Воробьёв стал третьим в преодолении стометровой по-
лосы препятствий среди юношей старшей возрастной 
группы. 

Кроме того, воронежские спортсмены заняли третье 
место в комплексном зачете, второе место в спортивной 
дисциплине «боевое развертывание» в командном зачё-
те среди взрослых и третье место в этом же виде среди 
юношей и девушек. 

анатолий КРУГЛОВ.

Чайковский под открытым небом 
В Острогожском городском парке, на «Зелёной 

эстраде» недавно прошёл вечер фортепианной музы-
ки, посвящённый 175-летию П.И.Чайковского. 

Подготовлен он был силами учащихся и препо-
давателей  Острогожской детской школы искусств. 
Воспитанниками 2-5-х классов были исполнены про-
изведения из «Детского альбома»  и цикла «Времена 
года». Зрители  в тот день узнали много интересного 
из истории музыки. 

Василий ЧеРнОУСОВ. 
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